



Sexismo sería estrategia para mantener desigualdad de género

15 ABR 2011 Sociedad



El Dr. Miguel Moya dijo que el sexismó benévolos es peligroso porque las mujeres lo asumen más fácilmente (foto Anel Kenjekeeva).

La teoría del sexismó ambivalente plantea que el sexismó trasciende la visión negativa que se tiene hacia las mujeres. Así lo planteó el Dr. Miguel Moya, psicólogo social y profesor de la Universidad de Granada, quien ofreció la conferencia “**Sexismo Ambivalente, una poderosa combinación para mantener la desigualdad de género**”, organizada por el Instituto de Investigaciones Psicológicas ([IIP](#)).

El especialista dijo que el sexismó se presenta desde dos perspectivas: una hostil (SH) y otra benévolas (SB). El sexismó hostil hace referencia a una visión negativa de las mujeres,

especialmente de aquéllas que desafían el poder masculino o que suponen una amenaza para los hombres.

Tanto el SH como el SB se estructuran en torno a tres dimensiones: **el paternalismo** (que se refiere a las relaciones de poder entre hombres y mujeres); **la diferenciación de género** (características, roles y ocupaciones de hombres y de mujeres); y **heterosexualidad**.

De acuerdo con Moya, los dos tipos de sexismos tienen sus raíces en las condiciones biológicas y sociales prácticamente universales que muestran que los hombres controlan las instituciones económicas, legales y políticas pero, a la vez, las mujeres tienen cierto poder sobre los hombres, en cuanto que estos necesitan a las mujeres para criar a sus hijos y para la satisfacción de sus necesidades emocionales y sexuales.



Estudiantes y profesoras fueron parte del público que participó en la conferencia que planteó que la ambivalencia del sexismio posibilita que las diferencias de género se mantengan (foto Anel Kenjekieeva).

Este psicólogo social plantea que **a partir de la concepción hostil es fácil justificar la agresión sexual y física contra las mujeres**. O sea se responsabiliza a la mujer de las cosas que le puedan suceder tal es el caso de las violaciones o el acoso sexual.

Sexismo benévolο

Por otra parte, el especialista definió el **sexismo benévolο como un conjunto de creencias que conciben a la mujer de manera estereotipada y limitada a ciertos roles**.

Para el Dr. Miguel Moya, este tipo de sexismos presenta una visión más positiva de la mujer. Lo peligroso de acuerdo con el investigador estriba en que los aspectos positivos que se resaltan de las mujeres están asociados a la dimensión de las relaciones interpersonales, “la mujer es buena para el cuidado de los hijos, el cuidado de los demás, pero no se habla de su inteligencia, de su racionalidad o de su capacidad de emprendimiento”, limitando a las mujeres a sus roles tradicionales de esposa y madre.

El conferencista señaló que el sexismo benévolos es peligroso porque combina una visión hostil de la mujer con una visión más positiva con lo que mantiene la subordinación e imposibilita que haya cambios.

Con esta actividad se inició la **celebración de los 50 años del Instituto de Investigaciones Psicológicas** de la Universidad de Costa Rica.

[Lorena Moreno Salas](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lorena.moreno@ucr.ac.cr